



A su regreso de Libia, Fidel visita la República Democrática y Popular de Yemen acompañado de Carlos Rafael Rodríguez. Ambos aparecen en la foto rodeados por los profesores cubanos integrantes del claustro de la Facultad de Medicina creada con el respaldo de los titulares cubanos.

Actualmente centenares de estudiantes de Asia, África y América Latina — preparan en nuestras universidades como médicos y estomatólogos. En el curso presente, 1977-78, las cifras concretas ascienden a 341 estudiantes de Medicina y 40 de Estomatología.

Hasta el momento también ya han concluido sus estudios y reintegrados a sus países de origen 135 médicos y 15 estomatólogos de Asia, África y América Latina; más otros nueve médicos y 108 estomatólogos provenientes de otras áreas.

La mayor parte de los estudiantes extranjeros que cursan la carrera en nuestro país llegan aquí impelidos por la necesidad de transferir sus conocimientos en ayuda a sus países, una gran parte de ellos recién liberados del yugo colonial.

Dobuzman Kala de Saharaui expresa que tras 92 años de colonización española en el país sólo queda algún que otro médico y una escasa decena de practicantes. "Una situación que pone en peligro el futuro de la salud del pueblo y contra la cual hay que luchar con las legítimas armas de la profesión".

Ricardo Navarro, de Chile, destaca el enorme paso hacia atrás dado por la Medicina en Chile tras el brutal golpe fascista de Pinochet; mismo bajo el gobierno de la Unidad Popular había descendido la mortalidad infantil y los pasos de avance dados hacia el establecimien-

to de la Medicina integral. También se refiere el costo enorme de la asistencia médica en Chile y alto precio de los medicamentos, lo que coloca a ambos elementos de salud fuera de las posibilidades del trabajador común.

Filomena Anaró, de Angola, afirma que lo que más le motivó a estudiar Medicina es la escasez de estos profesionales en su país. Recuerda que cuando los cubanos llegaron a Angola sólo había cinco estudiantes de segundo año atendiendo la labor de asistencia hospitalaria. Actualmente ha sido nacionalizada la Medicina en Angola y el país se encuentra en la fase de construcción de hospitales y políclínicos con ayuda internacional. "Los portugueses nos dejaron sin un médico, pero estamos haciendo todos los esfuerzos por crear todo lo que el país necesita".

Estas pequeñas muestras de lo que representa para el mundo subdesarrollado la generosa gestión en que Cuba se halla empeñada dicen mucho del éxito alcanzado en estos quince años de prácticas de una política internacionalista. Una política que tanto en este aspecto como en cualquier otro de nuestro indiscutible internacionalismo podría sintetizarse en un lema:

Cuba hace siempre lo que dice;
Cuba, también, siempre dice lo que hace.



La consigna de estas estudiantes es regresar a su país a elevar en él los niveles de salud y asistencia.